

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Juéves, 18 de Febrero de 1897

Año XXVI. Núm. 7.115

DESDE PARÍS

9 de febrero.

La sesión de la Cámara de los diputados atrajo ayer á gran número de curiosos. Las tribunas estaban atestadas de espectadores y se vela especialmente en ellas al embajador de Inglaterra y á casi todo el cuerpo diplomático.

La pregunta dirigida por M. Deloncle al ministro de Negocios extranjeros era sumamente delicada, pues había sido formulada en los siguientes términos: ¿Qué piensa el gobierno de las declaraciones relativas á Egipto hechas por el canciller del Echiquier en la Cámara de los comunes?

M. Hanotaux, deseoso de que no se tergiversaran sus palabras, leyó su contestación. Dijo que habíamos obrado en Egipto con arreglo á los tratados europeos, conocidos con el nombre de convenio de Londres; que había sido nuestro objeto proteger los intereses de los acreedores de Egipto, y que habíamos protestado con razón contra un empréstito irregular, cuando era fácil al Egipto contratar un empréstito regular dirigiéndose á la Caja de la Deuda, colocada bajo la fiscalización de las potencias.

Respecto de «las palabras poco meditadas, pronunciadas en el Parlamento inglés», el ministro rehusó contestar á ellas, diciendo «que era necesario evitar las polémicas de Parlamento á Parlamento, polémicas odiosas que pueden dar origen á lamentables equivocaciones, á causa del empleo de fórmulas «poco concretas ó poco mesuradas.»

«Poco mesuradas» es indiscutible; pero «poco concretas» es un error evidente, pues las provocaciones del canciller de Echiquier han sido muy precisas.

Hablando de la amenaza de suprimir los tribunales mixtos de Egipto, M. Hanotaux respondió que esto no era posible, porque habían sido establecidos por la totalidad de las potencias ó Inglaterra no sabía siquiera con qué otras instituciones reemplazarlos.

Por último, afirmó la inutilidad de expediciones ruinosas al Sudan, cuando el Egipto se bastaba suficientemente á sí mismo, y dijo que Francia, de acuerdo con los convenios y los compromisos contraídos por Inglaterra, no permitiría jamás anular ni olvidar tales compromisos y que nada se había modificado en la situación por las declaraciones de una sola potencia.

La Cámara de los diputados, que nada comprende acerca de estas cuestiones, se entusiasmó con algunas frases, aplaudió al ministro de Negocios extranjeros y reanudó acto seguido la discusión de los presupuestos.

Analizando esta declaración, puede afirmarse que es muy mesurada y correcta en su forma; pero que en definitiva quiere decir á Inglaterra:

—No queremos batirnos; pero tomamos nota del insulto. No queréis abandonar el Egipto; pero no cesaremos de recordaros vuestras promesas. No habéis fijado un plazo para el cumplimiento de las mismas; pero, cuando este plazo llegue, será preciso que las cumpláis.»

Inglaterra puede contestar tranquilamente: «quedo enterada», acompañando su respuesta con la más graciosa de sus sonrisas.

La consecuencia que de todo ello sacan los periódicos es que debemos reforzar nuestra escuadra.

Las noticias recibidas de Creta parecen más optimistas; pero dicha isla pide su unión á Grecia y ésta es evidentemente una solución lógica. Creo que las potencias cometen una mala acción, de la que sufrirán las consecuencias, impidiendo que se realice dicha unión y permitiendo que se cometan nuevos asesinatos en lo porvenir, análogos á los que acaban de perpetrarse. Los cretenses son griegos y cristianos; por tanto, esta anexión sería natural y la única que no puede causar recelos á nadie.—E.

10 de Febrero.

Un telegrama de Creta nos comunica que los buques de guerra griegos quisieron bombardear la ciudad de La Canea, en la que solo quedaron habitantes turcos; pero que el comandante de los buques estacionarios franceses, obrando en representación de los demás barcos de guerra extranjeros, se opuso á dicho bombardeo.

Si esta noticia es exacta, opino que hemos cometido una nueva tontería ó una mala acción que se volverá contra nosotros. Los cretenses sublevados han proclamado su unión á Grecia, y Europa no tiene derecho alguno á impedir que busquen su salvación. Las naciones que se oponen á ello son, por una parte, Inglaterra, que desearía permutar la isla de Chipre por la de Creta, y por otra, Rusia, que quisiera anexionar todo el imperio turco á sus posesiones.

¿Que hacemos nosotros en este asunto sino sacar las castañas del fuego para que los demás se las coman y en definitiva facilitar á los turcos el exterminio de los cristianos?

La prensa inglesa ha recibido con satisfacción el discurso de M. Hanotaux. Verdad es que no podía proceder de una manera distinta y, según consigné en mi última carta, Inglaterra solo debe darnos las gracias y felicitarnos por nuestra moderación... y continuar burlándose de nosotros.

Hemos tratado de acometer á Inglaterra, y cuando ésta se ha dirigido hacia nosotros y nos ha invitado á dirimir la cuestión de una manera ú otra, nos hemos calmado y empezado á hablar inmediatamente de moderación.

Esto es deplorable. Este gobierno republicano parece haber adoptado el sistema de comprometernos en todo género de aventuras para hacernos sufrir luego todas las humillaciones, y en cambio, la única aventura útil, la expedición de Egipto con los ingleses en 1.882, en la forma en que éstos nos la proponían, nuestro gobierno republicano no supo emprenderla.

Ultimamente ha ocurrido un hecho singular en el Senado. Un individuo llamado M. Courgeois, diputado por el distrito del Jura y radical, pero que no tiene parentesco alguno con el ex-ministro del mismo apellido, fué elegido senador por dicho departamento durante el mes de enero último. El Senado ha impugnado las elecciones senatoriales del referido departamento y ha aprobado el acta de M. Bourgeois por una insignificante mayoría. En vista de ello M. Bourgeois, indignado, subió á la tribuna, declaró que no quería continuar formando parte de una asamblea semejante y dió públicamente su dimisión. En virtud, como no había dimitido aun el cargo de diputado, volvió tranquilamente á la Cámara de los representantes. A pesar de que se trata de un caso litigioso, es probable que nadie dirá nada.

La Cámara de los diputados se ocupó ayer en la asociación de profesores sustitutos, la cual ha sido disuelta por el ministro de Instrucción pública, porque rehusaba constituirse en Sociedad de socorros mútuos. M. Guesde interpelló al gobierno acerca de este particular, y el referido ministro alegó sus derechos fundados en un acuerdo de la Cámara. Los referidos profesores sustitutos son candidatos al profesorado y se hallan agregados á los Institutos para suplir las ausencias y vigilar el orden de los estudios. Dichos profesores tienen tendencias socialistas, porque se encuentran en una situación de inferioridad, y la exigencia del ministro de Instrucción pública era justa. La Cámara de los diputados lo comprendió así y se declaró favorable al ministro.—E.

(«Diario de Barcelona...»)

LA INDUSTRIA JAPONESA

Notable es un artículo publicada por la «Contemporary Review» acerca del increíble progreso alcanzado por las artes industriales en el Japon durante los últimos años; y á más de notable, importantísimo para nosotros, interesados como ningún otro pueblo lo está, en cuantos asuntos digan referencia al vasto imperio cercano á nuestras cediadas islas Filipinas.

Demuestran los japoneses ser dignos de los favores que últimamente les ha otorgado la Providencia; pues tanta energía cuanta demostraron en su pasada guerra con el imperio chino, des-

plegan hoy en el fomento de su industria y de su comercio.

Desde Enero de 1895 á 1 de Abril de 1896 se han establecido en el Japon nuevas empresas, con un capital de 644 millones de «yen», habiéndose dedicado más de la mitad de dicha cantidad á ferrocarriles, y el resto á Bancos, fundiciones, Compañías de seguros, fabricas de papel, diques, líneas de vapores y refinerías de petróleo.

Existen hoy en el Japon 53 Compañías ferroviarias con 3.282 millas de vía, de las cuales 1.652 encuéntrase ya en explotación, siendo, en general, muy próspero su estado económico.

Tan florecientes se ven las líneas de vapores. La Compañía de vapores correos del Japon, que posee una flota numerosísima, y acaba de aumentar su capital social en 12 millones de «yen», hace el servicio regular á varios puertos de Europa, Estados Unidos, Australia, China, Corea y Siberia, proponiéndose, en la actualidad, extender considerablemente su servicio.

De igual manera que la industria, prospera el comercio nacional, pudiendo asegurarse que hoy se hallan casi equilibradas las importaciones con las exportaciones.

En 1868 no excedía el comercio exterior de 26 millones de «yen»; en 1872 ascendía á 52 millones; en 1878 á 58 millones; en 1888 á 131 millones; en 1894 á 230 millones, y á 264 millones en 1895; lo que acusa un aumento de 1.000 por 100 en un período de veintisiete años.

Por manera que el Japon es hoy un factor importantísimo en el comercio del mundo.

No obstante, puede asegurarse que el desarrollo fabril y comercial del Imperio no continuará en la progresión antes señalada; pues si hace treinta años lo barato de la vida y el exiguo precio de los jornales le daban grandes ventajas en la concurrencia con los demás países, tales condiciones se van acercando cada vez más á su natural equilibrio. La vida, en efecto, va de tal modo encareciendo, que de 1873 á la fecha ha aumentado en un 65 por 100 el precio de las subsistencias; aunque no en idéntica proporción, suben asimismo los jornales, y no tardarán en ponerse al mismo nivel que en Europa.

Cuando tal suceda, habrán desaparecido las ventajas industriales del Japon, y habrá dejado éste de constituir una amenaza á la prosperidad de las demás naciones.

La marina mercante del mundo

La flota comercial en el mundo, según la estadística publicada por el «Bureau Veritas» arroja el siguiente cuadro:

Primero viene el Reino Unido de la

Gran Bretaña y sus colonias, con 5.600 vapores y 10.245.577 toneladas brutas, y 8.626 buques de vela con un agregado de 3.267.725 toneladas.

El segundo puesto corresponde a Alemania, con 831 vapores y 1.360.432 toneladas, pero en la nomenclatura de buques de vela pasa al cuarto puesto, con 1.096 embarcaciones y 566.979 toneladas.

El tercer puesto corresponde a Francia, con 532 vapores y 933.244 toneladas; pero sus veleros la ponen en el octavo lugar, con 1.425 embarcaciones y 252.940 toneladas brutas.

El cuarto puesto corresponde a los Estados Unidos, con 477 vapores y 761 mil 701 toneladas; pero sus veleros la elevan al segundo lugar, con 3.881 embarcaciones y 1.358.467 toneladas.

La categoría de vapores coloca a España en el quinto puesto con 366 buques y 519.315 toneladas; pero en la nomenclatura de veleros pasa a ocupar el undécimo lugar, con 1.115 embarcaciones y 168.143 toneladas.

Sin embargo, Noruega tiene 551 vapores, pero con solo 494.612 toneladas, y esto la pone en el sexto puesto, cediendo a España el quinto.

En cambio Noruega figura en el tercer lugar en la lista de veleros, con 2.801 embarcaciones y 1.177.174 toneladas.

Italia, Holanda, Japon, Rusia, Austria y Dinamarca, ocupan el séptimo, octavo, noveno, décimo, undécimo y duodécimo lugar respectivamente en la nomenclatura de vapores, y la Italia, Rusia, Suecia, Francia, Grecia y Turquía el quinto, sexto, séptimo, octavo, noveno y décimo puesto, respectivamente, en la lista de embarcaciones de vela.

JAK THE RIPPER

Ya tenemos otra vez en escena el famoso Juanito el destripador, que ha vuelto a aparecer ahora en Amsterdam.

La última hazaña del monstruo la realizó hace tres días en una casa de aquella capital, saliéndole, emperó esta vez la criada respondona.

Estaba la familia Heyman habitante en la calle Gover Flinck, entregada aún al reposo, cuando poco antes del amanecer sonó la campanilla de llamada.

Asomóse a la ventana para ver quien era el que llamaba, una hija del señor Heyman moza a lo que se ve de pelo en pecho, la cual viendo que frente la puerta de la calle estaba parado el carro de un panadero, se vistió rápidamente y bajó con toda confianza a abrir, pero apenas había abierto media puerta se echó encima de ella un hombre armado de largo y afilado cuchillo.

No se arredró por esto la moza, sino que deteniendo con la mano derecha el brazo armado del asesino, largóle, en un segundo, una terrible patada en el vientre que le obligó a huir más que deprisa y quejándose.

Por fortuna la señorita Heyman no salió más que muy levemente herida de la agresión y pudo pedir auxilio.

Créese ahora que el agresor es el mismo individuo que ha cometido ya en Amsterdam tres atropellos contra muchachas de servicio, una de las cuales murió a consecuencia de las heridas recibidas al defenderse.

La policía de Amsterdam ofrece un premio de 500 florines a cualquiera persona que dé noticias sobre este nuevo destripador y se pueda conseguir su arresto.

La señorita Heyman ha declarado ante la autoridad que el agresor aparenta ser un hombre joven, vestido como los obreros y lleva cubierta la cabeza con una gorra de lana.

Curiosidades

NUEVO INVENTO

La semana pasada se ha hablado mucho de un nuevo sistema telefónico que actualmente se está ensayando en Londres. ¿Qué problemático es el invento que ha de permitir a cada abonado ponerse en comunicación con quien se le antoje sin el intermediario de las estaciones centrales ni de las telefonistas! En adelante ya no habrá que esperar turno, puesto que el aparato desempeña el trabajo automáticamente y pone en comunicación al interesado sin contárselo jamás; funciona rápidamente, obra silenciosamente y se toma la molestia de advertirnos que la persona a quien queremos hablar está ya en comunicación o que puede escucharnos. Un paso más y dirá también si tiene o no buen humor, si ha digerido bien y si es prudente molestarse. Verdaderamente nos hallamos en pleno país de hadas.

M. Apostoloff, inventor del aparato afirma que su sistema puede aplicarse a todas las líneas actuales, sin otra modificación que introducir un aparato auxiliar en el de cada abonado. A éste le bastará apretar un botón llamador é inscribir sobre un teclado parecido al de la máquina de escribir el número de su corresponsal; en seguida el aparato Apostoloff hará funcionar en la central un «repartidor» que, al reconstituir ese sonará en seguida en casa del corresponsal si no está comunicándose ya telefónicamente con otra persona, en cuyo caso el timbre permanecerá silencioso, y por una acción refleja el hilo de comunicación hará aparecer en casa del que puso el aparato en movimiento, la palabra «ocupado». Una vez terminada la conversación y por el mero hecho de colgar los pesos, aparece la señal «libres», y queda el aparato en disposición de utilizarse nuevamente. Todo esto se obtendría al parecer fácilmente, combinando ciertos engranajes, utilizando la corriente de línea y con algunos dispositivos bastante sencillos. Actualmente los «anunciadores» que sirven en las oficinas para establecer las comunicaciones exigen mucho sitio, y por otra parte el personal femenino es numerosísimo y quizá algo caprichoso. En cambio, con el sistema Apostoloff se suprime todo el personal, salvo un agente; el material queda reducido a algunos «comunicadores automáticos» colocados en una mesa que cogería dentro de una habitación ordinaria, y en una sala que tuviese 10 metros de largo podrían servirse 100.000 abonados. En suma, se trata por lo visto de efectuarse una revolución en el actual sistema telefónico.

MUERTA DE AMOR

En 1801, una joven miss que estaba a punto de casarse tuvo la desgracia de ver morir a su prometido.

Creyendo entonces que la pena le

acabaría bien pronto la vida, se apresuró a hacer testamento, por el que legaba toda su fortuna a un hospital, con la condición de que grabasen sobre su losa esta inscripción: «El amor la ha matado.»

El amor la ha matado, en efecto; pero ha sido ahora, al cabo de cerca de cien años aquella fecha. La miss, de edad de ciento dieciséis años, ha muerto en París hace unos días.

¿Qué edad habría alcanzado si el amor no hubiese acertado sus días?

EL CENTENARIO DE SCHUBERT

El 31 de Enero se celebró en Viena un gran festival artístico para conmemorar el centenario del nacimiento del gran compositor vienés de fama universal Franz Schubert.

Segun el programa de las fiestas con que la capital de Austria honra la memoria de uno de sus más ilustres hijos, las Asociaciones artísticas, los cantantes de la Opera y las Sociedades corales presididas por el municipio de Viena, fueron en solemne manifestación desde el Rathhaus ó Casa de la Villa a la modesta casita de un piso donde vinieron al mundo Schubert y sus «diez y ocho» hermanos.

Schubert, cuyas canciones son conocidas en todo el mundo culto, y algunas de cuyas sintonías demuestran el dominio completo que tenía de su arte, murió a los treinta y un años, precisamente cuando eran mayores las esperanzas que su gran talento musical había hecho concebir.

Es verdaderamente extraño, y resulta casi trágico, que siendo contemporáneo de Beethoven y habitando en la misma ciudad, no le haya conocido.

Las canciones de Schubert, que muy pronto se hicieron populares, resonaban en toda Viena; pero Beethoven, afligido en los diez últimos años de su vida de terrible sordera, no pudo advertir la aparición del nuevo génio, cuyas obras no conoció hasta los últimos días de su vida, cuando al ver la partitura de una de las más celebradas sintonías de Schubert, reconoció el génio de su autor.

Las fiestas del presente centenario durarán varios días, y comprenden la representación de tres óperas de Schubert, y la ejecución de cuartetos y conciertos, a que la asistencia del Emperador y de la corte dará excepcional brillo.

DE POLO A POLO

ROBO EN CHICAGO

Los bandidos de Chicago han dado allí uno de los golpes audaces que con tanta frecuencia conmueven a esa población.

La señora Lizzie Waite fué sacada con engaño de su casa por un aviso falso, en el que se le decía fuera a casa de un tal Henry Dorst para arreglar unos asuntos.

El cochero, que evidente era un malhechor, condujo el vehículo a un luhar solitario, cerca de la línea Chicago y Northwestern; lo detuvo allí, y dos individuos que se hallaban apostados en ese sitio, sacaron de coche a la señora Waite.

Uno de ellos le echó pimienta en los ojos; el otro le asentó un golpe en la cabeza con una barra de hierro, y re-

duciéndola a la impotencia, le arrebató cuantas prendas llevaba, cuyo valor es de 1.500 pesos.

Los ladrones huyeron en seguida; la robada fué encontrada poco después sin sentido, y no se ha descubierto nada que puede conducir a la captura de los criminales.

OTRA APLICACION DEL TELÉFONO

Hace pocos días, el Sr. Whyte, cajero del Banco Nacional de Antyether, en el condado de Fife (Escocia), dejó olvidado su perro en el Banco cuando acabó su trabajo y se marchó a su casa. Encontrábase ya a distancia de algunos kilómetros, cuando se acordó de su perro. Fué a la oficina telefónica más próximo y se puso en comunicación con el Banco de Antyether.

—Soy yo, Whyte: ¿ha quedado ahí mi perro Blanck?

—Sí, aquí está todavía.

—Ponedlo en comunicación conmigo.

Se aplicó el receptor al oído del perro. El amo silbó al perro y dijo:

—Blanck, aquí; vamos, Blanck.

El perro ladró, arañó la puerta, y cuando se le abrió se lanzó a la calle; una hora después entraba con su amo en su casa.

TRABAJO RUDO

El presidente de los Estados Unidos, Mr. Cleveland, y su esposa, tuvieron que realizar el día de Año Nuevo un ejercicio en apariencia poco penoso, pero que en realidad debió exigir una resistencia a toda prueba.

En su última recepción con motivo del nuevo año, fueron visitados por 7.000 personas, a todas las cuales estrecharon la mano, de manera, que en cierto espacio de tiempo tuvieron que dar 7.600 apretones de manos, lo cual supone un gasto de fuerzas extraordinario.

Gacetilla

El Ayuntamiento ha acordado en sesión de hoy que la función a beneficio de los Establecimientos de Beneficencia de esta ciudad, que la Corporación municipal se reserva en sus contratos con las Compañías que actúan en el Teatro Principal, tenga lugar el martes próximo día 23 del actual, poniéndose en escena la comedia de D. Benito Pérez Galdós «La loca de la casa», y la zarzuela «Chateaux Margaux», reservando a los señores abonados sus localidades hasta las ocho de la noche del domingo anterior día 21.

Como el objeto de la indicada función es allegar fondos a favor de los Establecimientos benéficos de esta ciudad, cuya situación no es nada halagüeña, es de esperar que este público dará una prueba más de sus caritativos sentimientos acudiendo al Teatro en dicho día contribuyendo al laudable fin que motiva la función.

Con inusitada animación se efectuó anoche la segunda reunión de confianza en el «Casino Mahonés». El espacioso salón de baile ofrecía el mismo deslumbrador golpe de vista que en la anterior reunión, y ostentaban su lozano follaje multitud de plantas convenientemente colocadas en el pórtico y escalera principal del edificio, abriéndose por los reflejos de espléndida iluminación.

La concurrencia que asistió á la reunion fué numerosa; los toilets ostentados por el bello sexo demostraban riqueza y buen gusto, constituyendo el embellecimiento de la velada en la que reinó gran animacion y contento, hasta que estaba ya cercana la aurora del nuevo dia, dejando en todos los concurrentes gratísima impresion.

Las exhibiciones en la calle del Alba del «Cinematógrafo», consistirán esta noche en los cuadros siguientes:

- 1.º Una leccion de equitacion.
- 2.º Los cisnes.
- 3.º Llegada y salida de un tren.
- 4.º Entrada de un vapor trasatlántico en el puerto de Tolon y desembarco de los pasajeros.
- 5.º Salto de setos por el Regimiento de Dragones.
- 6.º El labrador.
- 7.º Desfile de los carruajes automóviles despues del concurso.
- 8.º La serpentina.

A las tres y media de esta tarde ha sido conducido á su última morada el cadáver de D.ª Magdalena Pons Pons viuda de Olives fallecida esta madrugada á la edad de 86 años en el caserío de Llumasanas.

Damos el mas sentido pésame á su hijo D. Francisco Pons y Olives, y á sus sobrinos D. Antonio Pons y D. Pedro Pons, concejal este último de este Ayuntamiento, lo mismo que á la demás familia.

El domingo próximo á las nueve de la noche el casino «Círculo Menorquín» dará una reunion, exhibiéndose el «Cinematógrafo», precioso invento que tanto llama la atencion, y seguidamente empezará, un baile de máscaras.

En la sesion celebrada hoy por el Ayuntamiento se ha dado lectura á una proposicion de uno de estos vecinos, pidiendo sea desechado el proyecto de la construccion de un mercado de hierro en la plaza Vieja. Dicha proposicion ha pasado á Informe de la Comision correspondiente.

El casino «El Consey» prepara las últimas funciones de la presente temporada en la forma siguiente, además de la que tenemos anunciada para el próximo sábado dia 20 á beneficio de la señorita Vives, poniéndose en escena «Lo Positivo» y «Maruja»:

El domingo subsiguiente dia 21 se representará la comedia en tres actos «Oros, Copas, Espadas y Bastos»; y

El jueves dia 25 tendrá lugar la representacion de la comedia «El Duque de Kemor», como última funcion de la presente temporada; que habrá llevado á feliz término con general aplauso de los concurrentes á dicha sociedad, que seguramente guardará grato recuerdo de la misma, en la que han visto representadas una serie de escogidas obras dramáticas, elegidas y puestas en accion con plausible esmero.

Leemos en algunos colegas de Barcelona que el ilustre catedrático de la Facultad de Medicina de dicha capital, Dr. D. Bartolomé Robert, ha sido designado para representar á los médicos españoles en el congreso médico de Moscov; estando al propio tiempo encargado de redactar uno de los discursos que han de leerse durante las sesiones de dicho Congreso.

Menor fué martirizado por los judíos. Algunos de los apóstoles, que aún permanecian en la Judea, juntamente con los discipulos de Jesús y los fieles de la nascente Iglesia, reuniéronse para designar sucesor al Apóstol Santiago, nombrando á Simeon, que fué luego consagrado obispo de Jerusalen.

Habiéndose rebelado los judíos contra los romanos, Simeon, previendo la ruina de la gran ciudad, aconsejó á los fieles que formaban su amada grey, salir de Jerusalen para no verse envueltos en sus ruinas. En efecto, retiráronse á un lugar llamado Pella de la otra parte del Jordan.

Despues de la total destruccion de Jerusalen, volvieron Simeon y su pequeña grey al lugar que antes ocupaba la destruida ciudad, sobre cuyas ruinas edificaron una modesta poblacion, donde vivieron en paz muchos años.

Renovada la persecucion contra los cristianos por el emperador Trajano, Simeon fué delatado como descendiente de la estirpe de David y como discípulo de Jesús, y se le hizo morir en una cruz.

Las reliquias de S. Simeon se conservan con gran veneracion y confianza en las iglesias de Brindisi y Bolonia en Italia, Bruselas, capital de Bélgica, y en la de Torrelaguna en España.

Mañana en S. José los asociados Josefinos tienen Misa y Comunión, luego se practicará la devocion del propio dia en honor del gran Patriarca, luego un acto de desagravios, todo á la intencion de la Liga de Oraciones, para alcanzar del Señor el triunfo de la Iglesia.

También habrá Misa rezada á las 7 y media en Sta. María á la intencion de esta Liga de Oraciones.

Mañana se hace á Ntra. Sra. de la Purpura en las Concepcionistas.

SECCION POÉTICA

UN SOY POETAY

Usando el diccionario de la rima
Un mal soneto le escribí á mi prima,
Y mi prima me puso en grave aprieto
Diciéndome que hiciera otro soneto
Para un album flamante
Que su novio le trajo de Alicante.
El soneto escribí y ¡oh suerte negra!
Otro soneto me encargó mi suegra;
Se enteró mi vecina Telesfora,
Muger que me encocora,
Y pidióme atrevida y sin sonrojos
Un soneto á la lumbre de sus ojos;
Marcelino, el portero de mi tía,
Que siempre está borracho,
Me encontró en la escalera el otro dia
Y me dijo que hiciera un verso al vino,
Y escribí otro soneto á Marcelino;
Otro soneto me encargó mi abuela,
Catorce mi cuñado, que es muy bruto,
Y al maestro de escuela
Le escribí otro soneto
Dedicado al alcalde D. Canuto;
Otro soneto al padre Sinforoso
Para la Virgen del Amor Hermoso,
Y así me vén ustedes, fabricando
Sonetos á mi prima
Y á todo el que me pide algún soneto
Pues es cosa muy fácil, por completo:
¡Gracias al diccionario de la rima!

M. M. A.

Vida Religiosa

CALENDARIO

Santo de hoy.—S. Simeon obispo y mártir.

Santo de mañana.—S. Conrado confesor, S. Paulino mártir y S. Gabino presbítero y mártir.

S. Simeon obispo y mártir.

Fue hijo de Cleofas, que era hermano de S. José y por lo tanto Simeon estaba reputado como primo hermano del Salvador, y de Maria, cuñada de la Stma. Virgen, á la que acompañó hasta el monte Calvario, presenciando la muerte del Redentor.

Fuó Simeon testigo ocular de la mayor parte de los milagros obrados por el Divino Maestro, de su resurreccion y ascension. También se hallaba en el cenáculo cuando la venida del Espíritu Santo el dia de Pentecóstes, en compañía de los Apóstoles.

Cuando muchos de éstos se habian esparcido por diferentes países para propagar la luz del Evangelio, Simeon se quedó en Judea trabajando por la conversion de los de su nacion, permaneciendo muchos años en compañía de su pariente Santiago el Medor.

Por su enardecido celo apostólico y ejemplar laboriosidad, Simeon convertia á muchos y se le tenia en gran consideracion y estima.

El año 62 de la ley de Gracia y á los 29 de la resurreccion del Señor, Santiago el

Menor fué martirizado por los judíos. Algunos de los apóstoles, que aún permanecian en la Judea, juntamente con los discipulos de Jesús y los fieles de la nascente Iglesia, reuniéronse para designar sucesor al Apóstol Santiago, nombrando á Simeon, que fué luego consagrado obispo de Jerusalen.

Habiéndose rebelado los judíos contra los romanos, Simeon, previendo la ruina de la gran ciudad, aconsejó á los fieles que formaban su amada grey, salir de Jerusalen para no verse envueltos en sus ruinas. En efecto, retiráronse á un lugar llamado Pella de la otra parte del Jordan.

Despues de la total destruccion de Jerusalen, volvieron Simeon y su pequeña grey al lugar que antes ocupaba la destruida ciudad, sobre cuyas ruinas edificaron una modesta poblacion, donde vivieron en paz muchos años.

Renovada la persecucion contra los cristianos por el emperador Trajano, Simeon fué delatado como descendiente de la estirpe de David y como discípulo de Jesús, y se le hizo morir en una cruz.

Las reliquias de S. Simeon se conservan con gran veneracion y confianza en las iglesias de Brindisi y Bolonia en Italia, Bruselas, capital de Bélgica, y en la de Torrelaguna en España.

CULTOS

Mañana en S. José los asociados Josefinos tienen Misa y Comunión, luego se practicará la devocion del propio dia en honor del gran Patriarca, luego un acto de desagravios, todo á la intencion de la Liga de Oraciones, para alcanzar del Señor el triunfo de la Iglesia.

También habrá Misa rezada á las 7 y media en Sta. María á la intencion de esta Liga de Oraciones.

VISITA Á LA CORTE DE MARÍA

Mañana se hace á Ntra. Sra. de la Purpura en las Concepcionistas.

Cotizacion oficial

Madrid 17.—4 t.

4 por ciento Interior	65'70
Idem Exterior	78'00
Idem Amortizable.....	77'70
Billetes Hip. Cuba 86	95 50
Idem id. del 90.....	81'00
Acciones Banco España....	000'00
Comp. Arrend. Tabacos....	212'25
Paris á la vista.....	00'00 á 00'00
Londres á la vista.....	00'00 á 00'00
Idem á 60 dias vista.....	00'00 á 00'00
Idem á 90 id. id.....	00'00 á 00'00

Movimiento del Puerto

Despachados el 18

Para Ciudadela, pailebot «Paca», patron Juan Benejam, con 6 tripulantes y lastre.

Anuncios oficiales

D. JUAN DE OLIVAR Y FEBRER, Barón de las Arenas, Alcalde Presidente del Muy Ilustre Ayuntamiento de esta Ciudad.

Hago saber: Que en este Ayuntamiento se instruye expediente de excepcion del servicio militar activo propuesta por el mozo núm. 126 del reemplazo del corriente año José Portella Mercadal, de Gabriel y Mariana, como hijo único de padre sexagenario pobre.

Lo que se anuncia para que los interesados puedan hacer las reclamaciones que crean oportunas en pró ó en contra de la excepcion alegada.—Mahon 18 Febrero de 1897.—El Barón de las Arenas.

DON JUAN DE OLIVAR Y DE FEBRER, Barón de las Arenas, Alcalde de Constitucional de esta ciudad.

Hago saber: Que terminado el plazo de la Recaudacion voluntaria del tercer trimestre de la contribucion territorial é industrial del presupuesto corriente, en este distrito municipal, pueden los contribuyentes hacer efectivas sus cuotas sin recargos en la oficina que la Recaudacion tiene establecida en Mahon calle la Infanta número 12 durante los diez primeros dias del próximo Marzo y á las horas de nueve de la mañana á la una de la tarde.

Lo que se anuncia al público para su conocimiento y en virtud de lo dispuesto en el artículo 42 de la Instruccion de 12 de Mayo de 1888.—Mahon 6 de Febrero de 1897.—El Alcalde, Las Arenas.

Telegramas

El Bien Público

No se permite su reproduccion en esta Ciudad

Madrid 18.—1 mad.

El general Weler ha llegado á Sancti-Spíritus. Seis columnas prosiguen su marcha hácia Oriente, habiendo tenido varios encuentros con grupos de insurrectos á los que han causado once muertos, cogido un convoy y destruído dos campamentos.

En las lomas de Fiori tuvieron los rebeldes numerosas bajas y las tropas nueve muertos y treinta y un heridos.

Madrid 18.—9'30 m.

Baltimore.—Se ha descubierto una falsificacion de billetes de la Loteria de la Habana.

En la vista celebrada sobre el proceso Roloff, éste no ha comparecido, habiéndosele confiscado la fianza que tenía depositada.

Madrid 18.—10'15 m.

Las columnas Lechambre y Cornell han empezado hoy el ataque de Silang.

Han sido habilitados varios locales para depósitos de víveres y hospital de sangre, que están custodiados para evitar sorpresas.

Hay espectacion por conocer el resultado de las operaciones que han empezado en la provincia de Cavite.

Subasta

El dia 4 del próximo Marzo, á las once de la mañana, se venderá en públicas subasta en el despacho del Notario D. Francisco Mercadal, la casa sita en esta Ciudad Plaza de San Francisco núm. 13. Dicha finca está justipreciada en 10.000 pesetas y se rematará por 6.000.

También se subastará el mismo dia y hora la casa sita en Villa-Carlos calle de San Jorge núm. 15. Dicha finca está justipreciada en 400 pesetas, y se rematará por 300.

Los títulos de propiedad y condiciones de subasta, obran en poder del espresado Notario.

Imp. de M. Parpal.

BAZAR CANET Y PONS

TEMPORADA DE INVIERNO

DESDE 15 A 100 PTAS.

Qué diremos á este respetable público esta temporada? Que todos los artículos de esta casa son cada día más baratos, que lo que no se vende se regala, que todos los compradores antes de proveerse de géneros de la presente estación, ganarán un 25 por 100 visitando estos establecimientos.

Ganar muchos pocos es siempre nuestra divisa.

ARTÍCULOS para Señora ¡GRAN SURTIDO!
para Caballero en abierta competencia con los pañeros.

Cortes para trajes 14 palmos lana, por.	6'00 pesetas
Cortes para pantalones de lana, por.	2'50 »
Trages hechos de lana, por.	17'00 »
Pantalones hechos de lana, por.	5'00 »

1.000 CAPAS DESDE 15 Á 100 PESETAS

IMPERMEABLES VERDADERA GANGA

Visitad nuestros almacenes y os convencereis de todas las verdades.

NUEVA, 37 Y 39. CANET Y PONS HANNÓVER 18

1.000 CAPAS



D.^a Magdalena Pons Pons

VIUDA DE OLIVES

HA FALLECIDO EN LLUMESANAS

á las 7 y media de esta mañana

á la edad de 86 años

DESPUÉS DE RECIBIDOS LOS SANTOS SACRAMENTOS

E. P. D.

Sus desconsolados hijo Francisco Pons Olives, hija política, nietos, sobrinos y demás parientes participan á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les ruegan encomienden á Dios en sus oraciones el alma de la finada.

El entierro ha tenido lugar á las 3 y media de esta tarde.

Mahón 18 de Febrero de 1897.

PASTA PECTORAL

del Dr. ANDREU, de Barcelona

Remedio seguro contra toda clase de TOS por agudo ó incómoda que sea. Facilitando siempre la expectoración. Clasificación de las virtudes de esta pasta.

LA TOS en las diferentes enfermedades en que se presenta la tos ronca y fatigosa, que es síntoma casi siempre de lisis y catarros pulmonares, disminuye muchísimo con este medicamento, rebajando por completo los accesos violentos de TOS, que contribuyen mucho al decaimiento del enfermo.

LA TOS continúa y pertinaz producida por un gran cosquilleo en la garganta ó carraspera, que unas veces es producida por un humor herpético y otras también por el abuso del fumar, se alivia inmediatamente con estas Pastillas Pectorales.

LA TOS seca, convulsiva, entrecortada muchas veces por sofocación, como sucede á los asmáticos y personas excesivamente nerviosas por efecto de una gran debilidad, se combate perfectamente con esta Pasta Pectoral.

LA TOS acompañada de ronquera y á veces afenía de la voz, que es tan común á los oradores, abogados, profesores, cantantes, actores y demás que tienen que hacer uso de este importante órgano, desaparece pronto con el uso de estas Pastillas Pectorales.

LA TOS catarral ó de constipado y la llamada vulgarmente de sangre, ya sea reciente ó crónica, se cura siempre con este precioso medicamento. Son numerosísimas las curaciones en personas que de muchos años padecían semejante TOS, tan incómoda y pertinaz, que al menor resfriado se les reproducía de una manera insostenible.

Es de advertir que muchas tisis pulmonares provienen de una simple TOS, ocasionada por un constipado mal cuidado. Este gran medicamento es, pues, siempre seguro para curar en unos casos y combatir en otros una enfermedad de cuyos terribles resultados se ven diariamente ejemplos.

ALIVIO Y CURACIÓN DEL **ASMA** ó SOFOCACIÓN POR LOS CIGARRILLOS BALSÁMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS

Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo, dentro del aparato respiratorio

Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques más fuertes de Asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoración se produce más fácilmente, la Tos se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente. Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas más delicadas por la noche, se calman al instante con los Papeles Azoados, quemando uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se va privado de descansar, siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño.

PREPARA GENERAL: Dr. Andreu, Barcelona, y pídase estos medicamentos en todas las buenas farmacias del mundo.

GUANOS PARA TODOS LOS CULTIVOS
GUANO DELMAS CONCENTRADO

DIRECCION GENERAL: 61, PONIENTE, 61 BARCELONA
SUB-DIRECCION: 46, MAR, 46 VALENCIA

FÁBRICAS EN BARCELONA Y VALENCIA DE LA VDA. Y SOBRINO DE ANTONIO DELMAS

Nuestros GUANOS han obtenido, y obtienen cada día más, un éxito extraordinario en las regiones de mayor importancia

agrícola. Contienen todos los elementos esenciales que las plantas necesitan y en la forma más conveniente para su asimilación, robusteciendo poderosamente las plantas, dándoles una gran resistencia sobre las enfermedades que pesan sobre ellas aumentando el rendimiento de un modo sorprendente.

CLASIFICACION DEL GUANO DELMAS
GUANO DELMAS.— Arroz.— Abono completo intensivo, especial para el cultivo del arroz.
GUANO DELMAS.—Cereales.— Abono completo é intensivo para el cultivo de Cereales, Patatas, Hortalizas, Alfalfas, etc.
GUANO DELMAS.— Viñas.— Naranjos.— Especial para el cultivo de las viñas, naranjos y de todos los árboles.

Garantizamos la composición de nuestros Guanos sobre factura.

VIGOR SULFURAL LOZANÍA
PATENTE Juan Jarrijou
PRIVILEGIO DE INVENCION
en todos los países vinícolas de Europa

Producto «anti-criptogámico» y reconstituyente por excelencia de los «viñedos», «naranjos» y todos los

ARBOLES FRUTALES
El SULFURAL es un producto líquido entregado por cajas de 10 botellas de un litro. Es superior por sus pruebas y experimentos á todos los tratamientos conocidos hasta hoy; además, tiene la superioridad de ser un «producto líquido», dando una gran facilidad para su empleo.

Exigir la marca con el nombre del inventor sobre el lacre de las botellas.

GRANDES CRIADEROS
DE CEPAS AMERICANAS É HISPANO-AMERICANAS EN Montmeló, Parets, Montornés y Moncada

160.000 metros cuadrados de plantación en todas las variedades hasta hoy conocidas.

Híbridos nuevos y porta-injertos para terrenos muy cálidos.

Suscripción á las cepas injertadas y soldadas sobre pié americano resistente á la filoxera.

Vda. y Sobrino de Antonio Delmas.
Para más detalles en Menorca, Rampa Abundancia, 20. MAHON.